

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA JUSTICIA E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

RELACIONES INSTITUCIONALES Y PORTAVOZ DEL GOBIERNO

ADMINISTRACION LOCAL

EDUCACION

SALUD

DESARROLLO RURAL Y MEDIO AMBIENTE

ASUNTOS SOCIALES FAMILIA JUVENTUD Y DEPORTE

CULTURA Y TURISMO

OBRAS PUBLICAS TRANSPORTES Y COMUNICACIONES

VIVIENDA Y ORDENACION DEL TERRITORIO

INNOVACION EMPRESA Y EMPLEO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La CTP organiza una travesía de dos semanas en el marco de la celebración de "2011, Año de los Pirineos"

Se celebrará también una jornada festiva en Ochagavía el próximo 1 de julio

Viernes, 10 de junio de 2011

En el marco de la celebración de "2011, Año de los Pirineos" la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP) ha organizado una travesía por el macizo pirenaico en forma de paseos y recorridos en autobús por España, Francia y Andorra.

Tendrá seis etapas en su recorrido por Navarra y una duración total de dos semanas, que irán desde el sábado, 25 de junio, hasta el sábado, 9 de



Sonia Aizpuru de la CTP, el consejero Corpas y la presidenta de la Asociación Oriphean, Jone Villanueva.

julio. La iniciativa ha sido presentada esta mañana en Ochagavía por el consejero en funciones de Cultura y Turismo, Juan Ramón Corpas, junto con al director general en funciones de Turismo del Gobierno de Navarra, Carlos Erce Eguaras, la responsable de comunicación de la CTP, Sonia Aizpuru, y la presidenta de la Asociación Oriphean, Jone Villanueva. La CTP ha organizado también, en el marco de la celebración de "2011, Año de los Pirineos" y dentro de este recorrido, una jornada festiva el próximo 1 de julio en la localidad de Ochagavía.

Como se sabe, son miembros de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos la Comunidad Autónoma Vasca, Navarra, Aragón, Cataluña, las regiones francesas de Aquitaine, Midi-Pyrénées y Languedoc-Roussillon, y Andorra. Navarra se ha unido a la celebración de "2011, Año de los Pirineos" con ediciones especiales del Día de la Almadía de Burgui y de la próxima fiesta del Oriphean en Ochagavía.

La Travesía a su paso por Navarra

La marcha por los Pirineos se divide en dos recorridos convergentes, saliendo desde el Atlántico (Hondarribia) y desde el Mediterráneo (Collioure). En total serán cuatro itinerarios diferentes que recorrerán a lo largo de 15 días la vertiente Sur y Norte del macizo. Las excursiones se

podrán hacer en autobús y en paseos sin dificultad de entre 3 y 6 horas, que abarcarán un desnivel de entre 400 y 800 metros. A lo largo del recorrido, los participantes podrán disfrutar de visitas a lugares emblemáticos, museos, pueblos con encanto, etc. Todo ello con un reto ecológico: un Pirineo más limpio después del paso de la travesía. Con este objetivo, todos los participantes deberán firmar una Carta de compromiso ecológico.

Al paso de la marcha habrá ocho etapas festivas para poner de relieve cada uno de los territorios y festejar los Pirineos. Éstas comenzarán el 25 de junio en Hondarribia (País Vasco) y continuarán el 26 de junio en Collioure (Languedoc- Roussillon), el 28 de junio en Puigcerdà (Cataluña), el 29 de junio en Escalades-Engordany (Andorra), el 1 de julio en Ochagavía (Navarra), el 5 de julio en Bielsa (Aragón), el 7 de julio en Laruns (Aquitania) para terminar con una celebración el 9 de julio en Arrens-Marsous Val d'Azun (Midi-Pyrénées).

Según la organización, este evento permitirá a los participantes descubrir o redescubrir todas la facetas de los Pirineos: sus riquezas naturales, patrimoniales, culturales, históricas, gastronómicas, etc.

El primero de los itinerarios (Atlántico-Val d'Azun) recorre Navarra en casi la mitad de sus etapas. Parte de Hondarribia el día 26 de junio y llega a Navarra el 27 de junio, con la marcha de las grutas y las brujas que recorre las localidades de Bera, Zugarramurdi y Sara. El día 28 el recorrido abordará varios puertos y pasos y los participantes conocerán Etxalar, Dantxarinea y el puerto de Gorospil y Veaux. La jornada siguiente, 29 de junio, continuarán por las crestas de Elizondo, el collado de Ispeguy y el pico de Iparla. El Camino de Santiago será el protagonista el día 30, con la excursión por el puerto de Ibañeta, el pico Mendi, Txipi y Roncesvalles.

Tras subir el puerto de Larrau y Orbaiceta, la localidad de Ochagavía celebrará el día 1 de julio la quinta etapa festiva al paso de la travesía de los Pirineos por Navarra. Para ello se ha previsto un programa de actividades que comenzarán a las 18:30 horas con la recepción de los participantes en el Centro de Interpretación de la Naturaleza de Ochagavía, donde podrán observar la exposición fotográfica sobre la recreación de los usos y tradiciones de hace 100 años en esta localidad. Más tarde, los participantes de la marcha tendrán la oportunidad de conocer el pueblo con una visita guiada en castellano, euskera o francés, que terminará en la plaza Bankoa, donde comenzarán los actos festivos con bailes tradicionales de la mano de los Danzantes de Ochagavía y con música de gaiteros. Los danzantes bailarán a las órdenes del Bobo, figura ataviada en forma de arlequín que se cubre la cara con una máscara bifronte.

Las actividades continuarán a las 19:30 horas con una demostración de deporte rural en la que se podrá ver una exhibición de corte de troncos a cargo de una promesa local, Iker Vicente Saralegi, y de su padre, Daniel Vicente. Los visitantes también podrán competir en equipos en varias pruebas de deporte rural tradicional como las txingas, kokotzak y la sokatira.

A las 21:00 horas se proyectará en la plaza un audiovisual en pantalla gigante con imágenes de la tradicional fiesta Oriphean que se celebra cada verano en esta localidad, acto que irá acompañado de una degustación popular de productos tradicionales de la zona como migas de pastor y chistorra salacenca a la brasa acompañadas de vino y sidra ecológica. La jornada festiva concluirá con un baile popular.

El 2 junio, la travesía continuará por Navarra desde Ochagavía hasta el Monasterio de Leyre y, al día siguiente, pasará por el refugio de Belagua y el macizo de Larra hasta llegar a Ansó, dando por terminadas las etapas de este itinerario a su paso por Navarra.

El sello "2011, Año de los Pirineos" en el día de la Almadía y el Oriphean

Más de 250 eventos, repartidos durante todo el año, se han adherido a las labores de promoción del Pirineo como territorio rico, dinámico y diverso, no sólo por su naturaleza sino también y especialmente

por sus encuentros culturales, deportivos, literarios, gastronómicos, científicos, económicos...

Para marcar el lanzamiento de "2011, el Año de los Pirineos", se proyectó una tarjeta navideña el día 31 de diciembre en el muro de nieve de la estación de Peyragudes, 1.100 metros cuadrados de imágenes espectaculares elegidas por la Comunidad de Trabajo de los Pirineos.

En paralelo, se organizaron descensos con antorchas y fiestas con los colores del "2011, Año de los Pirineos", en las estaciones de esquí del macizo pirenaico.

Además, cada miembro de la CTP ha identificado dos eventos celebrados en el entorno pirenaico que, debido a su temática, acompañen a la celebración de "2011, Año de los Pirineos".

Los eventos que el Gobierno de Navarra ha decidido asociar en el marco de las celebraciones han sido el Día de la Almadía de Burgui, que tuvo lugar el pasado 12 de mayo y la fiesta del Oriphean, que se celebrará el próximo 27 de agosto en Ochagavía.